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 香港給我的感覺就像台北。說真的我在香港生活到現在，感覺就是粵語版本

的台北市。如果你念政大不是住在家裡，那其實這邊的生活跟政大都很像。學校

地理位置給我的感覺也跟政大很像，些許偏遠的鳥不生蛋，不過好山好水風景

好。 

 

 交換生一開始有所謂的文化之旅 CULTURE TRIP，那是一個認識交換學生新朋

友非常好的機會。不過因為我們來自台灣，我們還是跟很多交換學生不一樣。由

於我個人安排，我兩次的 CULTURE TRIP 都沒有去，所以沒有認識很多的交換學

生。這邊每一個學期交換生的量很多，理工商學院都很多人。因緣際會之下，我

先認識了一個 FULL TIME 的台灣人，之後才慢慢把失散認識在各學院的台灣人，

不管是 EXHANGE 或是 FULL TIME。我也因為這樣認識了一個 UNIVERSITY TEAM 的

排球隊員，我後來也去參加練習。在那邊認識不少 LOCAL 的朋友，人都很好，也

對於台灣來的我很熱情。不過在HALL裡面要想認識 LOCAL又是另外一個故事了。

我前幾天也隨隊參加了 2012 香港警察排球會主辦的陳熹盃排球邀請賽，獲得了

亞軍，隊上氣氛相當好。學校有相當多運動代表隊，只要去詢問幾乎都有機會可

以參與練習，我認為這也是認識 LOCAL 非常好的一個管道。 

 

 台灣交換生跟其他交換生有一個很大的不一樣。所有交換生所持有的學生簽

證都是在一定期間之內可以進出香港多次沒問題，毋須申辦其他香港文件，但是

台灣交換生所持有的學生簽證上很明確地寫「持證人祉准進入香港一次」。如果

想要在交換期間出境香港並且成功返回香港繼續就學，就必須要另外申請所謂的

「香港特別行政區多次入境許可證」。要不是因為這個我就會很早去澳門了，去

的話後果就是在海關進不來然後東西都在香港但是人必須要另外買機票回台灣，

奉勸之後來交換的同學要記得。 

 

我覺得因為我們是台灣人，我們有些地方很吃香，但是也有些地方很吃虧。

吃香的地方就是點餐的時候菜單都是中文的，不會點到很可怕的東西，基本上點

餐講中文也能通。外國人就很吃虧了，因為中英文之間翻譯關係，他們很常站在

學校菜單板前面仔細閱讀考慮很久，因為每一道菜翻譯出來都不像是能吃的東西。

而且有很多時候他們點出來的食物會跟自己預料中相差很多。吃虧的地方就是我

們是亞洲人，長的就是亞洲臉，對很多歐洲美國人來說，亞洲人就是一個樣，不

管你是日本韓國香港大陸台灣新加坡，都歸為同一類。像是很多外籍生看到彼此

金髮碧眼，縱使不同國家但是他們就會比較常聚在一起。如果我自己會講廣東話

就還好，但是我不會，所以卡在一個外籍生(英文、金髮碧眼)、本地生(廣東話、

長的跟我一樣)、大陸生(普通話、長的跟我一樣)之間遊走。要很有勇氣跟運氣開
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口跟本地生說話並且獲得友善的回應。我是因為球隊才跟本地生有接觸。 

 

這邊所謂的學生會非常非常的興盛，不管是個別科系的、宿舍的或是社團的，

都相當的猖狂。第二學期他們有要選新的學會委員代表，所以各學會都會在川堂

ATRIUM 去擺攤帶活動 PROMOTE 自己，讓自己學會的成員去投票持新的學會委

員。這個所謂的 PROMOTION PERIOD 大概為期一個月，大家都會在川堂擺設各式

各樣誇張的道具和攤位擺飾(都是利用晚上不睡覺或是翹課做出來的)，在白天進

行拉人、CHANTING(大聲呼喊自己所屬學會的口號和精神喊話)、遊戲等等。道具

誇張到需要動用鷹架和各式五金器材，晚上還會有人在自己攤位搭帳篷守護攤位

和道具(思考一下我們學校臨海、二三月晚上海風還是會冷死人的情況)。每天的

穿堂都是十分喧鬧、人潮洶湧。各式各樣的 PROMOTION活動就充斥在校園各處，

不論是海報傳單人形立牌各種立牌，連學生餐廳都不放過。就大概把政大包種茶

節的盛況全部塞到一個穿堂然後維持一個月。 

 

在投票接近的時候，各學會開始有所謂的 FORUM，就是各級學長姐以及該

學會成員都可以參與的質詢會(通常晚上八點開始到隔日凌晨五六點)，質詢那些

在競選的委員怎麼做事怎麼改變，每個學會的風氣都不太一樣。我 UG HALL IV

的名稱叫做 VISTA，VISTA 就是所謂玩最瘋但是也是最嚴苛的學會。我曾去看過

FORUM，就是看到一排大一生站在前面被坐在底下的學長姐和其他人砲轟，總

計應該會有開兩到三次 FORUM。等到投票期間結束當選了之後，各學會就會開

始整頓，開始所謂的 ANNUAL GENERAL MEETING(他們俗稱 AGM)討論這一屆是否

有要修改章程或是其他事項等等，就算是進入一個學生會正式的運作了。AGM

過程中也會有前一屆的委員在審視看本屆委員是否已經準備好可以上任。等到大

家都確認沒問題可以交棒，就會有所謂的「落莊」還有「上莊」，「落莊」就是卸

任、「上莊」就是上任。後來還有在穿堂架舞台一起進行所謂的就任典禮。 

 

從 UG HALL I 到 V 都有學生會，名稱取的都很酷，像是「VERTEX 翱峰 UG 

HALL II」、「GLACIER 冰川 UG HALL III」、「VISTA 嶄越 UG HALL IV」、

「ENDEAVOUR 卓毅 UG HALL V」。再來到各個社團或是系所學生會，模式都

跟上述講的一樣，種類實在是太多不勝枚舉。各個社團自己都獨立運作，都有各

自的活動但是也很競爭，不知道到底競爭甚麼。 


